

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Tournée républicaine : Ali Bongo Ondimba rassure les populations de la Ngounié profonde

APRÈS Mouila, le chef-lieu de province, le chef de l'État a visité plusieurs autres localités de ladite province au cours de son séjour de 72 heures.

Christian Germain KOUIGA
Mouila/Gabon

Après un séjour de 72 heures, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a quitté hier la province de la Ngounié à destination de celle de la Nyanga (lire ci-dessous) qu'il a ralliée aux alentours de 17 heures.

Outre Mouila, le chef-lieu de province, le chef de l'État, accompagné du Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, de plusieurs membres du gouvernement et de ses proches collaborateurs, s'est aussi rendu, bien entendu, dans la presque totalité des chefs-lieux de département que compte cette région du pays. Fougamou (Tsamba-Magotsi), fut la première étape départementale. Dans cette localité, fierté de la Ngounié en termes de développement, le chef de l'Exécutif a été accueilli avec déférence, ferveur et dans une ambiance des grands jours.

Accueilli par les cadres administratifs et politiques originaires dudit département, en tête desquels Lucie Milebou Aubusson-Mboussou (présidente du Sénat), les populations locales, dans leurs différentes compo-



Le président Ali Bongo Ondimba a rencontré les populations autochtones du quartier Mikodi à Mimongo.

santes sociales, ont tressé des lauriers au numéro un gabonais pour le développement visible et très avancé de leur contrée, et de même pour la promotion de plusieurs fils et filles de Tsamba-Magotsi à des fonctions très élevées aussi bien dans les arcanes politiques qu'administratifs de notre pays.

La journée de samedi 10 juin n'a pas été de tout repos au regard du chronographe officiel très chargé. Le chef de l'État s'étant rendu tour à tour, à Mandji, Mbigou et Mimongo. Dans les chefs-lieux des départements de Ndolou, Boumi-Louetsi et de l'Ogoulou, le président de la République a eu droit à un accueil à la hauteur et

digne de son rang. Le format était partout le même : interventions des jeunes, des femmes et des notables.

À Mandji, le chef de l'État a inauguré le plateau sportif construit par la société Assala dans le cadre du Fonds d'investissement local (FDL). À Mimongo, le discours des notables a porté sur le piteux

état de la route, qui fait que leur localité soit souvent isolée du reste de la Ngounié. Les jeunes ont profité de l'occasion qui leur était offerte pour demander la délocalisation du lycée public du site actuel qui s'inonde au moindre crachin.

Dans cette localité, un autre fait marquant aura été la rencontre d'Ali Bongo Ondimba avec la communauté pygmée du quartier Mikodi. Fier de leur intégration sociale, le président a salué tout aussi "leur apport inestimable à la diversité et à la richesse culturelle, car en tant que gardiens de nos traditions, ils sont à bien des égards une source d'inspiration". Hier, c'était au tour des villes de Ndendé (Dola), Lebamba (Louetsi-Wano) et Malinga (Louetsi-Bibaka) de recevoir la délégation présidentielle. Comme partout ailleurs, les populations respectives ont soumis leurs préoccupations.

Aux compatriotes de toutes ces localités de la Ngounié, le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a confié que des solutions appropriées seront apportées à leurs préoccupations.

Contrepoint

Tchibanga: liesse populaire

C. G. K.
Tchi banga/Gabon

Depuis hier, et ce jusqu'à demain mardi, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, est l'illustre hôte des populations nyoises. Une province de la Nyanga où, comme dans celle sœur de la Ngounié, il va passer 3 jours très chargés.

En effet, aujourd'hui, Ali Bongo Ondimba se rendra à Moabi (Douigny), Mayumba (Basse-Banio) et à Moulengui-Binza, chef-lieu du département de Mongo.

Hier, à son arrivée à l'aéroport Mikouelengui de Massanga (autre appellation de Tchibanga), le numéro un gabonais a eu droit à un accueil des plus émouvants. Visiblement, les populations de Tchibanga et du département de Mougoutsi étaient très contentes de le voir. La suite, comme on peut l'imaginer, fut une communion parfaite. Mais aussi des pas de danse aux rythmes des sons entraînants des groupes socio-culturels.

Des grappes humaine, très enthousiastes agitaient des mouchoirs blancs et de petits drapeaux

à l'effigie de l'hôte de marque. On pouvait lire : "Bienvenue chez vous Monsieur le Président".

C'est dans cette véritable liesse populaire que le convoi présidentiel quittera l'aéroport pour le centre-ville où, au marché, l'attendaient des femmes exerçant de petites activités génératrices de revenus. Dans cet espace commercial, après un bain de foule au lieu-dit "monument des morts", le chef de l'État a écouté attentivement leur porte-parole. Nous retiendrons qu'elles sollicitent des pouvoirs publics un accompagnement pour renforcer leurs AGR,

et permettre à d'autres femmes d'en créer afin d'être financièrement autonomes et de pouvoir se prendre en charge.

Après les assurances du Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, la clé de voûte des institutions gabonaises a donné des assurances quant à la prise en compte de leurs préoccupations. Y compris celles de la jeunesse de Mougoutsi, réunie en masse, qu'il devait rencontrer au Centre de formation et de perfectionnement professionnel Valentin-Mihindou-Mi-Nzambe. (Nous y reviendrons).